

大張自治会報 おおはい

令和7年6月
183号

2025年6月1日発行
大張自治運営協議会
大張大蔵字川前39-1
☎0224-75-2124

～つなぐ棚田遺産～ 令和4年3月25日農林水産認証

「大張沢尻棚田」



5月29日（木）田植え体験の様子(2ページ掲載)

5月、田植えの時期がやってきましたー！ 昨年は水不足に悩まされた沢尻棚田です。今年も心配されましたが米農家さんにとって恵みの雨が降り、予定通りに苗を植えることができました。安心しました(^-^)美味しいお米！秋の豊作を祈りましょう。

「Hot」な話題 まるもり里山ウォーク in 大張 『堂山・大蔵山』

5月17日（土）第2回目となる里山ウォークが(丸森町生涯学習課主催)大張で開催されました。雨の降る中ではありましたが、多くの方がお弁当持参で参加し、福田堂、堂山～大蔵山を巡り、山堂で昼食休憩をとり下山となりました。大張の生涯学習事業では、地区住民を対象とした歩こう会が10月に開催されます。皆さん参加して下さいね。



沢尻棚田で田植え体験！5月29日（木）

丸森小学校5年生の子供達が、沢尻棚田で苗の手植え体験教室をしました！沢尻棚田代表の大槻光一さんに植え方やコツを教わり、裸足になった子供達は田んぼの淵に並んで片手に苗を持ち、元気に田んぼに入って勢いよくスタート！慣れない姿勢と足場の中、一步一步前へ進み田んぼ一枚分を植えました。また、交流事業として台湾の方も棚田を訪れ、一緒に裸足になり手植え体験をしました。最初に体験した丸森小学校の子供達が植え方を身振り手振りで教えて、苗植え作業を無事に終わることができました。言葉が通じなくても伝えようとする気持ちがあれば、伝わり、分かり合えるものなんですね！とても貴重な体験だったと思われます。

私たち日本人にとって、お米はソウルフードともいえる欠かすことができない食べ物です。お米が食べられることに「感謝」して日々の食事をいただきましょう！



新しいお世話役さんから

行政運営推進委員
5区 佐藤 正和 様

令和7年4月から行政運営推進委員になりました佐藤正和です。微力ながら区内のお世話役を務めたいと思います。他にも色々な役をしており、今は一人二役、三役を受ける状態になっています。当地区の世帯数は31戸で、5つの班に分かれています。また、色々な課題も山積しております。第一に、水不足や空き家問題、一人暮らしの高齢者、耕地も荒れ放題です。最近ではカモシカやイノシシ、サル等が出てくる様になり、花火の音で対応していますが余り効果は無いようです。昨年までは、災害復旧工事で大型車両や重機の出入りが頻繁でした。道路が狭く、すれ違いも一苦労しました。地区内を回って思うのは木や竹の枝が道を塞いでいる所が多く見受けられるようです。5区地区では今年も笠刈りを計画していますが、一番の問題として地区にある阿武隈川沿いの竹を伐採しようという事です。車で通って川の方を見ても、至る所に竹林が多く川が見えない状態であり、地区の方々とは相談し範囲を決めて少しずつでも竹林が切れれば、阿武隈川が見えて景観が良くなるのではないかと考えています。地区の皆さんに協力を頂きながら務めてまいります。



宮城輝夫氏の作品等に関する要望書提出

町に寄贈された宮城輝夫画伯の作品保管等に関する要望書提出

平成15年に丸森町に寄贈された宮城輝夫画伯（白石市出身）の作品等、絵画208点、蔵書500点余りが、現在は旧耕野小学校に保管されており、この度の改修工事に伴い作品等の移動保管が話題になっておりました。当地区の旧大張小学校活用検討委員会でも丸森オープンアトリエの開催や今後の空き校舎活用に於いても文化交流施設としての作品展示を望む声が出されておりました。

過日開催された当協議会の定例総会に於いてこれに関する緊急動議が出され、作品等の保管場所を旧大張小学校にすること、これに関し町へ要望書を提出することが決議されました。

この決議を受けて、5月12日（月）に佐藤会長、佐久間事務局長が丸森町を訪れ、佐々木副町長、佐藤教育長に要望書を手渡しました。既に、作品等は旧大張小学校の視聴覚教室に嚴重に施錠を行って移動保管されております。地区としても今後小学校施設活用の中で常に展示できる部屋を確保し地区外から訪れる方が多くなれば、地域活性化にもつながると思います。



お茶飲み会部門役員会



5月15日（木）お茶飲み会部門の役員会が開催されました。各お茶飲み会の代表と保健推進員、ボランティアの会、民生委員、生活支援コーディネーターの方が出席し、昨年度の活動反省を踏まえ、今年度の活動計画について話し合いが行われました。各地区とも、どんなことをしようか、趣味の作品展には何を出そうか、考え工夫して開催しているようです。また、参加者が少ない地区はまちづくりセンターを会場に合同で開催するのもいいね！という意見も出ました。やり方は色々あります！住民の皆さんがより参加しやすく、楽しいお茶飲み会になるように代表、関係者の方々と協力して盛り上げていきたいと思っておりますので、どんどん意見を出し、気軽にご相談下さい。今回の役員会ではお茶飲み会でも楽しめるニュースポーツ等を紹介。また、雑学クイズやカードゲームを実際に体験してもらいました。ぜひ活用いただきたいと思っております。



心をつなぐ終活おはなし会



5月22日（木）第2回目となる終活おはなし会を、19名の方に参加いただき開催しました。今回初めて参加される方もいたので、前回お話しいただいた内容をおさらいし、再確認しました。また、エンディングノートの書き方や活用法を教えてください、その後は『人生100年時代をよりウェルビーイングに生き抜く』をテーマに人生満足度チェックワークなどを実施しました。自分を大切に生きるためのワーク、頭で考えるだけでなく言葉や文字に残すことが自分を大切にすることの第1歩だと思いました。「終活」というワードを知っている人は97%。その中で終活に取り組んでいる人はわずか10%だそうです。皆さんも終活をはじめませんか？何より自分のために。。。

ウェルビーイングとは「良い状態」のこと。身体的、精神的、社会的に良好な状態にあること。つまり、心身ともに満たされた状態「こころ」「からだ」「社会的つながり」が健やかで満たされていることを意味します。



エンディングノートあります！1,078円

議会懇談会

5月22日（木）開催

令和7年度の議会懇談会が開催され、42名の方にご参加を頂きました。まず議員さんから、令和7年度の当初予算概要や予算に係る要望事項について説明がありました。説明後は予算に関わる質疑応答、町政や議会等に対するご意見や要望が聞かれ、温暖化対策や同窓会の支援、耕野小学校の利活用に伴う改修工事、燃料価格の引き下げによる町の税収影響、議員のパワハラ問題への対応状況など、特に県道や町道の悪い状況への対策に関する質疑や要望が出されました。また、議員からは議員定数や報酬のあり方について次期改選期の1年前には示したいとのお話がありました。人口減少と少子高齢化の時代に於いて、地域の暮らしが少しでも豊かになり、未来につながる町政実現に向けて、住民の願いが伝わったと思われました。



舘矢間小学校運動会

5月18日(日)眩しすぎる快晴の青空の下、1日延期になった舘矢間小学校運動会が開催されました。前日の雨でグラウンドコンディションが心配されましたが、すっかり乾き運動会日和！開会式では大張6年生の佐藤琉雅さん(7区)、佐藤夢々さん(5区)が、選手宣誓を堂々と務めました。親御さん、おじいちゃんおばあちゃんが見守る中、フラッグを使った全校児童によるパフォーマンスからはじまり、最後まで一生懸命競技に取り組む子供達の姿が見られました！



沢尻棚田で田植え実習

5月21日(水)今年も伊具高校生による沢尻棚田の田植え実習が行われました。毎年2年生が行ってますが、昨年より3年生も一緒に参加し、今年は2年生4名、3年生4名、計8名の実習生が田植え機での田植え体験実習を行いました。この日の天気はジリジリと照りつける太陽で、まるで夏日を思わせるほど快晴！例年通り大槻光一代表より田植えについて基本的な事の話をいただき、実践となりました。昨年経験している先輩3年生が、後輩2年生に緊張しながらもひとつひとつ教える姿がとても微笑ましかったです。緊張の中、苗をまっすぐ植えることが難しいようでしたが最後まで植え終わるとホッとした笑顔が見られました。今後実習生の皆さんは、稲刈りが行われる10月まで、草刈りや除草作業、水管理や病害虫等についての調査を行うため棚田に足を運ぶそうです。



大張グランドゴルフ愛好会春季大会

5月23日(金)大張グランドゴルフ愛好会春季大会が、旧西中学校校庭で開催されました。青空が広がる快晴の中開催された春季大会には、26名が参加され、優勝目指して仲間たちと楽しく競技しました！いつも元気で明るい愛好会の皆さん(^-^)仲間とのグランドゴルフが健康元気の秘訣ですね！

★優勝★ 村上 昇子殿
★準優勝★ 佐藤 京子殿
★第三位★ 谷津 清治殿
★ホールインワン★ 16名



参加された皆さん、お疲れ様でした。
入賞された方々、おめでとうございます。



大張地区の皆様へお知らせです！



おお張り切り講座受講者募集！

『**体質に合わせた養生法と薬膳お醤油作り講座**』

～日 時～
6月17日(火) 9時半～
～場 所～
大張まちづくりセンター



☆自分の体質を知り、薬膳醤油で体の巡りを良くしよう！☆

※詳しくは全戸配布チラシをご覧ください。

投稿のやかた

俳句

— シオママさん —

◇青空に

流れる雲の
七変化

◇五月晴れ

豊作祈りて
さなえ植え

◇水張りのし

田んぼは自然の
水鏡



皆さんの作品を募集します!

短歌・川柳・俳句など、趣味で詩を作ったりしている方、是非まちづくりセンターにお寄せ下さい。
ペンネームでの投稿も大丈夫です◎

締切は、毎月二十五日頃まで。
皆様の投稿をお待ちしております。
詳しくは、まちづくりセンターまでお問い合わせ下さい。

丸森町PR大使
大張の歌姫
Taeちゃん連載コラム



「Taeの
つぶやき」

この記事をお風呂上りギター片手に書いています(笑) 6月になり今年もまた残すところ半分に! いよいよ昆虫シーズン開幕です! 6月は週末が静岡、関東などイベントやライブが入っていますが、求められるのはとてもありがたいことだなと感じています。この仕事をしていて良かったなと感じるのは普段繋がらない人に会えたりすること。そしていろんな土地に行けること。不安定な仕事ではありますが、とてもやりがいがありますし、一度しかない人生ですもん! 辛い辛い! と思って過ごすより最高に楽しいよね! っていうモチベーションで取り組みたいと思います。でも、人間ですから辛い…辞めたいと弱音も吐きたくなることも(笑) 一人で全てをこなすことには限界があって家族の支えがあり日々楽しく生きてる気がします。最近夜な夜なギターの弾き語りを練習中。少しずつですが、やった分だけ必ず上手くなってる実感があって楽しいです。正直もっと早くから触ってたら今ごろすごく上手くなってたんだろうな~なんて思いますが、タラレバなのでやろう! と思った時がそのタイミングなんだと思うようにしています! きっと数年後振り返ったらどんなことでも続けていて良かった! と思える気がしますね。そして数年後、数十年後の自分が今よりも楽しく生きれるようコツコツと頑張ろうと思う今日この頃なのでした。継続は力なり!
YouTube「たえたそちゃんねる」配信中

~丸森町大張地区管内 令和7年5月31日現在~

交通死亡事故ゼロ **2332** 日

連続無火災日数 **1114** 日

[大張地区の世帯数と人口] 令和7年4月末現在

行政区	世帯数	前年比	男性	女性	計	前年比
1区の1	38	-1	66	48	114	-3
1区の2	34	-1	43	40	83	-3
2区	34		46	31	77	-1
3区	19		22	22	44	-1
4区	18		21	16	37	-4
5区	31		41	32	73	-2
6区	33	-1	37	42	79	-3
7区	48	+4	71	54	125	
合計	255	+2	347	285	632	-17

ここで、ちょっと?
クイズコーナー☆?

Q. 大張沢尻棚田が
つなぐ棚田遺産に
認定されたのは
いつでしょう?

A 「令和4年3月25日」

B 「令和5年3月25日」

C 「令和6年3月25日」

答えは…表紙を見てね!

～防災は日頃の備えと心がけ～

毎年6月12日は「みやぎ県民防災の日」です。

県内では、東日本大震災をはじめとした大規模な地震の発生や、台風の襲来、局地的大雨など急激な悪天候等により、土砂崩れや倒木、河川の氾濫などの被害が発生しています。

災害は、いつ起きるか分かりません。今後も起こりうる災害に対し、日頃の備えと心がけで、大切な命を守りましょう。

1 命を守る行動を最優先に！

地震が発生したら、津波や土砂崩れが起こる可能性があるので、危険な場所には絶対に近づかない

自治体が指定する避難場所等の安全な場所に避難する

2 避難場所などの確認を！

避難場所、避難経路を事前に確認する

3 避難の準備を！

普段から飲料水や保存の効く食料等を非常時用のリュックサックに詰めておき、いつでもすぐに持ち出せるようにする



令和7年



6月号

広報大耕

発行元 大張駐在所

TEL:0224-75-2110

4、5月にかけて角田市内において一般民家を対象とした盗難被害が連続発生しています。

犯人は、何度か犯行現場の下見に来ている可能性もあるので、不審者等を見かけた際は、無理に声かけはせず、すぐに

「110番または大張駐在所」

に通報して下さい。

また、家や建物等の施錠及び鍵の管理を再徹底し、盗難被害防止に努めましょう。

盗難被害連続発生

ゆとりある運転で交通事故防止を！

昨年6月中は、30度を超える真夏のような日もあり、気温が高い日が続きました。強い日差しと暑さが体力を奪うため、運転中の疲れが溜まりやすく、居眠りやぼんやり運転などが原因ではみ出し事故の発生が多くなる傾向があることから気温が高くなるこれからの季節は注意が必要です。



夏の交通事故防止について

大張駐在所管内の事件事故発生状況(令和7年4月中旬～令和7年5月中旬までの間)

○各種事件 窃盗事件 0件 その他 0件
○交通事故 物損事故 0件 人身事故 0件

有事の際は、「110番通報」を！



睦
月

6月の行事予定(6月1日~7月5日)



月	日	曜日	予定行事名	時間	ごみ収集類
6	1	日	交通安全協会大張支部総会	19:30~	
	2	月	行政運営推進委員大張地区会	13:30~	もやせるごみ
	3	火			ペットボトル
	4	水	せんなん夢コス打合わせ(反省会)	19:00~	紙類
	5	木			もやせるごみ
	6	金	民生委員児童委員支会定例会	13:30~	容器プラ
			せいきょう便	13:45~	
	7	土	ねむたの里草刈り	5:30~	
	8	日	旧大張小学校芝生苗植え作業	8:30~	
	9	月			もやせるごみ
	10	火	いきいき おおはり 健康運動教室	10:00~	びん類
			盆踊り大会事前打合わせ	19:30~	
	11	水			燃やせないごみ
	12	木	大張地区子ども会育成会総会	19:30~	もやせるごみ
	13	金	せいきょう便(13:45~)/英会話愛好会(15:30~)		容器プラ
			地域振興部会花壇部門役員会	19:30~	
	14	土	丸森町消防団大張分団無火災祈願(~15日)		
	15	日	地区球技大会(ポッチャ大会)	8:30~	
	16	月	農業者年金現況届受付	13:30~	もやせるごみ
	17	火	おお張り切り講座「薬膳醤油作り」	9:30~	その他プラ
	18	水	パッチワーク愛好会	9:30~	紙類
	19	木			もやせるごみ
	20	金	せいきょう便(13:45~)/英会話愛好会(15:30~)		容器プラ
			丸森オープンアトリエ打合わせ	14:00~	
	21	土			
	22	日			
	23	月			もやせるごみ
	24	火	いきいき おおはり 健康運動教室	10:00~	缶類
	25	水	自治運営協議会役員会	19:30~	
	26	木			もやせるごみ
	27	金	せいきょう便(13:45~)/英会話愛好会(15:30~)		容器プラ
			盆踊り大会実行委員会	19:30~	
	28	土			
	29	日			
	30	月			もやせるごみ
7	1	火	行政運営推進委員大張地区会	13:30~	ペットボトル
	2	水			紙類
	3	木			もやせるごみ
	4	金			容器プラ
	5	土			

※予定行事は変更になる場合があります。

【自治会報別紙掲載】

大張自治運営協議会 5月定例役員会の報告内容

(1) 開催内容

日 時	令和7年5月26日(月) 午後7時30分～午後9時00分
場 所	大張まちづくりセンター ホール
出席者	会長、副会長2名、運営委員12名 事務局2名
欠席者	無し

(2) 協議項目とその内容

- ①当協議会顧問就任への同意
定例総会で新役員体制になり、有識者3名を顧問とすることに同意を得た。
- ②令和7年度定例総会の結果
4月25日(金)開催した総会内容を報告し、定例総会の結果を共有した。
- ③当協議会組織部会構成担当の割振り
役員改選により組織部会への担当割り振りを行い、新体制の了承を得た。
- ④令和7年度地区別計画事業の実施内容
今年度の地区別計画事業内容を再確認し、事業への参加と協力を願った。
- ⑤旧大張小学校活用に関する緊急動議の要望書提出
定例総会での緊急動議を受け、5月12日提出した内容を事後了承した。
- ⑥旧大張小学校の校庭芝生管理に伴う協賛対応
行政運営推進委員地区会での協議を踏まえ、地区の協賛協力を協議した。
- ⑦おお張り切り講座「薬膳醤油作り教室」の開催
今年度第1回目のおお張り切り講座開催を協議、実施内容を了承した。
- ⑧花壇コンクールの開催
今年度の花壇部門コンクール要領案等を協議、花壇部門役員会に諮る。
- ⑨地域づくり取り組み報告会の開催
7月22日(火)丸森まちづくりセンターで開催、役員の参加を願った。

(3) その他報告などの内容

- ①お茶飲み会部門の活動内容と今年度計画取りまとめ
- ②令和7年度公園部門事業計画の取りまとめ
- ③令和7年度大張地区自主防災会組織図(担当部門名簿)
- ④終活お話し会報告(5月22日)
- ⑤旧大張小ボランティア草刈り作業の実施(7月6日)
- ⑥令和6年度法人税等の申告状況
- ⑦自治運営協議会会計科目別執行管理報告(4月末)
- ⑧今後の予定

(4) 備考

※次回の役員会は、6月25日(水)